
 

Compte rendu de l'Assemblée générale du 21 mai 2024 

 

Le quorum est atteint. L’Assemblée  Générale peut commencer à 18h15. 

 

1.  Rapport moral de la présidente, Nathalie Jourdan 

Le Champ des possibles ne l’a pas fêté avec tambours et trompettes. Mais nous avons soufflé les dix 
bougies de notre association en 2023. Dix ans de montagnes russes émotionnelles pour beaucoup 
d’entre nous. LCDP a plié à certains moments de sa vie mais comme le roseau n’a pas rompu, je crois, 
grâce à la justesse de sa vision. Souvenons-nous qu’à l’époque rares étaient ceux qui parlaient 
d’agroécologie ou plus encore de permaculture. Mais nous n'avons jamais perdu le cap qui était le 
nôtre à l’origine. À savoir apporter du beau, du bon et du vivant au cœur de quartiers populaires. En 
clair, il s’est agi pour nous de (toujours) mêler l'approche écologique avec l'approche sociale parce 
nous avons toujours pensé que l’agriculture urbaine apportait beaucoup plus que des légumes 
auxquelles on la résume souvent. Je pense qu’aujourd’hui nous en apportons la démonstration à 
Repainville comme aux Bruyères. 

Nos deux fermes sont désormais reconnues par beaucoup d’institutions comme des têtes de pont, 
une sorte d’avant-garde éclairée sur des sujets qui émergent de plus en plus dans le débat public. J'en 
veux pour preuve notre partenariat avec l’Ademe (Coopter) et la confiance que nous accordent la 
Métropole et la Ville de Rouen et un bon nombre de municipalités. 

Vous lirez dans le rapport d’activité que nous en tirons les fruits. Je me contenterai de quelques 
exemples. La meilleure butte témoin est la nette hausse du nombre d’interventions dans les écoles, 
centres de loisirs, centres sociaux. Grâce à cela, LCDP a réussi à générer davantage de ressources 
propres qui crédibilisent l’association et la conforte. Et j'en remercie au passage toute l’équipe 
salariée qui a contribué, plus qu’à son tour, à ce résultat. Mille mercis à elle de continuer à faire 
vivre cette aventure. Un autre motif de satisfaction est le développement de nouveaux modules de 
formations à l'intention de formateurs ou de prescripteurs (agents de cuisine, fonctionnaires 
territoriaux ou spécialistes de l’action sociale). C’est un volet prioritaire pour LCDP. Non seulement, 
c’est un gage de montée en compétences pour nous mais c’est aussi un moyen de diffuser plus 
largement les valeurs de l’alimentation durable que nous portons. 

Je ne m’étendrai pas plus sur les progrès que nous avons réalisé dans le montage de projets, dans les 
partenariats, aux jardins ou dans la pépinière dont vous lirez le détail dans le rapport d'activités. 

Néanmoins il y une chose sur laquelle je voulais insister en conclusion dont nous pouvons être 
collectivement fiers mais qui trouve mal sa place au bas d’un compte de résultat. C’est d’avoir réussi 
à créer une sorte de « coalition » bienveillante t agissante autour de nos deux fermes au service du 
mieux manger et du mieux cultiver. Tous les projets d'agriculture urbaine recherchent cette forme 
d’alchimie pas toujours facile à faire émerger. LCDP, je crois, v est parvenu, Nous sommes aujourd’hui 
plusieurs dizaines de salariés et bénévoles  à participer à cette aventure agriculturelle marquée du 



sceau de l’urgence climatique et j'ajouterai de l'urgence de préserver la biodiversité. Dans le monde 
tel qu'il va, cette alliance a quelque chose de terriblement réjouissant. 

Le rapport moral est voté à l'unanimité 

 

2 . Présentation du rapport d'activités de l'année 2023 (cf document joint) 

Nathalie jourdan présente les salariées :  

Esther Demaegdt, coordinatrice animatrice en 2023, en charge des formations 

Marie Sarah Cases et Clémence Louvet (a démissionné le 15/02/2024 ), animatrices 

Emma Jolivet-Castelot, recrutée comme animatrice le 15/04/2024 après avoir débuté un service 
civique avec nous. 

Jean-Hugues Pierre, maître jardinier depuis juillet 2023 

Badra Belmiloud, médiatrice sociale 

Frédéric Gilles, délégué général 

Juliette Crenn, coordinatrice animatrice depuis le 1er avril 2024 

Lea Kieffer en service civique jusque fin mai 2024 

Alizea Nlemfu-Malunsi animatrice en alternance 2ième année BTS ESF de septembre 2023 à août 2024 

Noelle Fahy prestaire de service administration et comptabilité. 

Quelques précisions complétant le rapport d'activités : 

- L'année 2023 fut intense  par son nombre d'animations : 157 interventions ponctuelles + 65 
(accompagnement des lauréats des jardins partagés pour létropoke nourricière de la Métropole 
Normandie Rouen et ateliers seniors financés par le département de seine Maritime) = 225 
interventions 

- 5 nouveaux modules de formation ont été créés avec l'intervention de partenaires. 

- Le partenariat avec l'ANIDER, centre de soins pour les personnes atteintes de maladies rénales 
consiste en un atelier mensuel de cuisine de saison. 

- L' incendie qui a ravagé un immeuble « Verre et Acier » dans le quartier Saint-Julien à Rouen le 30 
septembre 2023 a conduit la mairie de Rouen a fermé l'école Pépinière jusqu'au 4 décembre. Durant 
ces 2 mois les élèves ont eu classe dans le gymnase Nelson Mandela. A la demande de la ville de 
Rouen, nous avons accueilli dans la ferme des Bruyères les élèves délogées. Ce fut une belle 
expérience partagée par tous les participants. 

- La Métropole de Rouen Normandie finance les 40 ateliers coups de mains des mardis aux Bruyères. 
Avec une moyenne de 33 participants, cela correspond à 1366 participations. Les bénévoles présents 
font remonter la bonne ambiance présente sur ces ateliers, ils apprennent et jardinent avec plaisir. 

Le rapport d'activité est voté à l'unanimité 

 



 3. Présentations du rapport financier 2023 

 

Monsieur Dominique Pasquier, expert-comptable est présent et précise qu'il souhaite accompagner 
l'association dans son développement. Il lui a fallu un peu de temps pour comprendre l'historique du 
Champ des possibles. 

Les produits : 

Facturation 86 468 €  

Production  8 539 € (vente de plants) 

 

Les subventions   ont augmenté de 45% à un niveau de 150 000 €  

Les charges : 

en personnel 150 000 € 

de prestations  30 000 € 

En 2023, nous avons un excédent de 9000 €. Le comptable propose de le mettre en réserve. 

La réserve et la trésorerie (74 000 €) permettent de faire face à d'éventuelles difficultés. 

 

Le bilan financier est voté à l'unanimité 

L’affectation du résultat 2023 de 9 070,06 € en réserve est voté à l'unanimité. 

 Pour régularisation, le résultat 2022 de 16 202,42est affecté pour un montant de 739,46€ afin 
d’apurer le report à nouveau débiteur au bilan et le reste de 15 462,96€ en réserve. 

 

 

 4. Présentation du budget prévisionnel 202 

 

Les produits sont estimés à 328 000 € soit une hausse de 14 % par rapport à 2023. 

Les charges salariales augmentent de 21 % mais c'est à mettre en parallèle avec la baisse de la charge 
des prestataires. 

 

Le budget prévisionnel 2024 est voté à l'unanimité 

 

 

 



 5. Renouvellement du conseil d’administration suite à des fins de mandat et démissions de 
certains de nos administrateurs. 
 

Suite à l’assemblée générale 2023 les membres du conseil d’administration étaient :  

Michelle Ardonceau, Abdel Hafid Bouarfa, Amandine Boutel, Michel Cadilhac, Joseph Chauffrey, Eliane 
Coustham, Anne Delisle-Durand, Michel Denhaut, Christine Joubeaux, Nathalie Jourdan, Marie-Pierre 
Naudot et Jean-Paul Thorez.  

Arrivent au terme de leur mandat de 2 ans :Michelle Ardonceau, Abdel Hafid Bouarfa,  Joseph 
Chauffrey, Eliane Coustham, Anne Delisle-Durand, Nathalie Jourdan, Marie-Pierre Naudot et Jean-Paul 
Thorez.  

Se représentent au conseil d'administration : 

Michelle Ardonceau, Joseph Chauffrey, Eliane Coustham, Anne Delisle-Durand, Nathalie Jourdan, 
Marie-Pierre Naudot et Jean-Paul Thorez.  

Ont démissionné en cours de mandat : Amandine Boutel et Michel Cadilhac 

Se présentent au Conseil d’administration : Claire Deschamps 

Michelle Ardonceau, Joseph Chauffrey, Eliane Coustham, Anne Delisle-Durand, Claire Deschamps, 
Nathalie Jourdan, Marie-Pierre Naudot, Jean-Paul Thorez sont élus à l’unanimité. 

Les membres du conseil d’administration sont :  

Michelle Ardonceau, Joseph Chauffrey, Eliane Coustham, Anne Delisle-Durand, Michel Denhaut, Claire 
Deschamps, Christine Joubeaux, Nathalie Jourdan, Marie-Pierre Naudot, Jean-Paul Thorez  

 

Frédéric Gilles, délégué général représente les salariés sans voix délibérative. 

 

 

 

A Rouen, le 28 mai 2024 

 

 Nathalie Jourdan Anne Delisle-Durand 

 Présidente Secrétaire 

 


